## L'EXTRATERRESTRE

NO LIMIT! L'AUTRICHIEN HERBERT NITSCH A TOUJOURS VÉCU SON APNÉE AINSI. SA DÉTERMINATION QUI EXPLOSE LES RECORDS (33 À SON ACTIF) FUT SON PASSEPORT VERS DES PROFONDEURS FOLLES.

« Viens chez moi, voir mon entraînement. » Quand Franck Seguin se rend à Vienne en 2008 à l'invitation de Nitsch (pour ce portrait), l'entraînement se résume en fait à des apnées successives à même son canapé. « Extraterrestre », Nitsch est un patron du no limit, apnée consistant à descendre très profond, aidé par un mécanisme libre. Le 6 juin 2012, alors que ce pilote de ligne atteint les 253,2 mètres (record du monde de no limit) aux

abords de l'île de Santorin (Grèce), un AVC met à mal le protocole de sa remontée et de sa décompression. Nitsch est plongé dans un coma artificiel d'une semaine. Il sait à peine parler sa langue maternelle à son réveil, doit réapprendre à marcher. Celui qui se dit aujourd'hui plus à l'aise que jamais dans l'eau offre ces mots à Franck Seguin: «Les Français, vous êtes des romantiques. Moi, quand je suis en forme, j'y vais.»

